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牧者信箋 

親愛的沙宣弟兄姊妹： 

 

主裡問安！新年快樂！ 

 

新的一年，大家有沒有甚麼新的計劃、新的轉變？今年的新年，對

我和家人來說都有很大的轉變，因為我的兒子在 2月中開始到外地

升讀大學，這是一個新階段的開始。許多弟兄姊妹都問我會否感到

不捨得，說真的，之前是沒有甚麼特別的感覺，只覺得這是很自然

的事，兒女長大了，總有離開的一天，但到真的要分離的時候，心

底裡才泛起一些離愁別緒… 

 

當兒子還小的時候，孫牧師介紹我看一本書「希奇滿我家」，內中提

到我們教養兒女，陪伴兒女，要懂得在適當的時候放手，站在旁邊，

讓兒女可以有空間去學習、發揮和成長。這些年來我都一直努力的

學習放手，默然的站在兒女身旁，學習何時放手、何時堅持、何時

要提點，這些都是不容易的，有時更是存著擔憂、忍著怒氣來放手，

但感謝神，祂常常提醒我兒女是神給我的禮物，他們是屬於天父的，

天父愛他們較我愛他們更深、更多，原來放手不是放任，更不是放

棄不管，而是放手將他們交給神！因此這多年來，我天天都為他們

禱告，用禱告將他們交給神，求神在他們心中掌管、指引。 

 

這個新年假期，跟太太一起陪兒子到當地安排生活的事宜，感謝神，

昨年曾為一位到當地升讀同一所大學的年青弟兄介紹教會，今年這

弟兄便成為我們的「天使」，在許多事上都給予提點和幫助；主恩夠

用，祂的安排奇妙！ 

 

我們也陪兒子到當地教會聚會，在崇拜的講道中，講題剛巧是「敬

虔的父母」，講員提到我們不單要記掛兒女肉身各方面的需要、情緒
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的需要，更重要是關心他們靈裡的需要、與神直接的關係，父母要

言傳身教地引導兒女學習敬虔，也就是說父母要先作敬虔的人，這

都給我有很多的反思。 

 

最後講員問作父母的在今年會有甚麼叮嚀給兒女，在這裡我也想借

用這條問題，作父母的，你今年會有甚麼叮嚀給你的兒女？其他的

弟兄姊妹，你又會給相熟的弟兄姊妹甚麼叮嚀？這些叮嚀能夠幫助

他們成長、更好的親近主、事奉主嗎？ 

 

願在主裡彼此互勉，察驗神旨，活出召命，同心同行！ 

 

你的牧者  

偉昌 

 


